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Congresistas locales de la Cámara Baja se refirieron a lo 
anunciado por el Ministerio del Interior. Así se garantiza la 
disposición de los recursos navales para dar con el paradero 
de los desaparecidos.

Lancha Bruma: integrantes de 
Comisión Pesca respaldan decisión 
del Gobierno sobre búsqueda 
indefinida de los pescadores

A CERCA DE DOS SEMANAS DEL NAUFRAGIO

El Ministro del Interior, Álvaro 
Elizalde, se refirió a la situación de 
los pescadores desaparecidos tras el 
naufragio de la lancha “Bruma” fren-
te a la costa de Coronel. Ante esto, 
indicó que, según el mandato del 
Presidente Gabriel Boric, la bús-
queda se extenderá de manera inde-
finida. 

Cabe recordar que el pasado mar-
tes la Gobernación Marítima de Tal-
cahuano informó que el operativo 
se mantendría activo hasta el día 
domingo 13 de abril. 

No obstante, y tras la solicitud de 
las familias de las víctimas, el minis-
tro del Interior aseguró que “esta-
mos comprometidos con el total 
esclarecimiento de las circunstan-
cias en que se produjo este desastre 
y, por cierto, lo que corresponde si 
se acreditan responsabilidades pe-
nales es que se apliquen las sancio-
nes que establece la ley”. 

Fue así como enfatizó que “el Go-
bierno le puede asegurar a las fami-
lias que la búsqueda no va a termi-
nar este domingo”. 

“He estado permanentemente in-
formando al Presidente Boric, así 
como los delegados presidenciales, 
que han estado muy atentos res-
pecto de esta situación tan dramá-
tica y lo relevante es que aquí el Es-
tado se está movilizando decidida-
mente para encontrar a los 
sobrevivientes”, indicó. 

A su vez, el secretario de Estado 
precisó que la extensión de la bús-
queda irá de la mano con constan-
tes evaluaciones que mantendrán 
con los equipos que son parte de la 
operación y aseguró que “obviamen-
te vamos a ir evaluando a ciertos 
días cuáles son las medidas adicio-
nales que se pueden desarrollar, 
pero lo que queremos indicar con 
toda claridad es que se ha hecho un 
importante esfuerzo con todas las 

de los pescadores oriundos de 
Constitución (Región del Maule).  

En esa línea, el diputado del Distri-
to 20, Sergio Bobadilla (UDI), miem-
bro de la instancia, dijo que “respec-
to del plazo de búsqueda, creo que 
este se debe extender todo el tiempo 
que sea necesario hasta encontrar 
definitivamente a los pescadores o 
sus cuerpos, de tal manera que la 
búsqueda no se detenga, sino que 
hasta cuando se obtengan resultados 
concretos y así llevar algo de tranqui-
lidad a los familiares y, por cierto, a 
la familia de la pesca artesanal en la 
Región del Maule y en el país”.  

Aníbal Torre Durán 
anibal.torres@diarioconcepcion.cl
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Vamos a ir evaluando a ciertos días cuáles son las medidas adicionales 
que se pueden desarrollar. 

 
Álvaro Elizalde, ministro del Interior.“ ”

capacidades materiales y humanas 
en esta búsqueda”.  

 
Congreso 

Miembros de la Comisión de Pes-
ca, Acuicultura e Intereses Maríti-

mos de la Cámara de Diputadas y 
Diputados destacaron la decisión 
del Ejecutivo. Un punto en el que hi-
cieron énfasis los legisladores es 
que los operativos sólo deben termi-
nar si se logra dar con el paradero 
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Asimismo, el parlamentario se 
refirió a la investigación que lleva 
adelante el Ministerio Público, li-
derada por la fiscal regional del Bio-
bío, Marcela Cartagena, para cono-
cer las eventuales responsabilida-
des penales que generaron los 
hechos y agregó que “se debe inves-
tigar a fondo la situación que ha 
ocurrido, particularmente para que 
los familiares y los pescadores en ge-
neral y la ciudadanía tengan claro 
qué es lo que ocurrió”.  

Por su parte, María Candelaria Ace-
vedo (PC), diputada del Distrito 20 y 
también miembro de la comisión, va-
loró la decisión del Gobierno de ex-
tender la búsqueda de manera inde-
finida, señalando que “el Estado no 
puede ser indiferente al dolor de las 
familias de estos hombres de mar”.  

Otra de las aristas que abordó la 
parlamentaria, a raíz del caso, es que 
solicitó que se oficie a la Gobernación 
Marítima y a la Armada para conocer 
los antecedentes que se dispongan 
del hecho. Aquello con el objetivo de 
“poder incorporar elementos que me-
joren la seguridad de los pescadores 
artesanales del país en la Ley de Pes-
ca que discutimos actualmente”.  

Igualmente, la diputada manifes-
tó que, luego de conocerse la trage-
dia, “han manifestado desde Lo Ro-
jas, y otras caletas del país en la ne-
cesidad de evaluar el sistema 
Posicionador Satelital, Posat, y reem-
plazarlo por la radio baliza, instru-
mento que sería de mayor utilidad en 
casos como el de la lancha Bruma”.  

Otro de los integrantes de la ins-
tancia de Pesca de la Cámara Baja 
es el diputado del Distrito 20, Eric 
Aedo (DC), quien también se refirió 
a la extensión del operativo y sostu-
vo que “es una buena decisión la 
que se ha tomado de extender el 
plazo de búsqueda de los pescado-

res desaparecidos en esta trágica 
situación que ha ocurrido en las 
costas de la ciudad de Coronel”.  

 
Hallazgo 

Vale recordar que este jueves la 
Brigada de Homicidios de Concep-
ción, en conjunto con peritos del La-
boratorio de Criminalística, confir-
maron el hallazgo sin vida de Juan 
Sanhueza, tripulante de la embar-
cación “Cobra” quien se encontraba 
desaparecido desde el pasado vier-
nes, misma jornada que debía pres-
tar declaración en el marco de la in-
dagatoria que lidera la Fiscalía. 

El cadáver fue encontrado por 
funcionarios de la PDI en el sector de 
Bosques de Quiñenco en Coronel. 

La fiscal regional del Bío Bío, Mar-
cela Cartagena, informó que “encon-
trarlo significaba darle tranquilidad 
a su familia, pero además, y lo hemos 
dicho en otros momentos, porque 
también representa un arista impor-
tante, un interés criminalístico para 
nosotros en la investigación que en-
cabezamos a propósito del hundi-
miento de la lancha Bruma”. 

“En principio se descarta la in-
tervención de terceros sin perjuicio, 
que la palabra final la tiene el Servi-
cio Médico Legal con sus conclusio-
nes a propósito de la autopsia”, agre-
gó la persecutora del Biobío. 

Por lo anterior, el diputado Aedo 
expresó que “es una situación que 
tiene que ser investigada de mane-
ra muy acuciosa el haber encontra-
do a este pescador que se quería 
llevar a declarar y que ha aparecido 
muerto. Hay que investigar bien en 
qué circunstancias murió también 
este testigo que era tan importan-
te en esta investigación”.

En La Moneda: 
Mesa del Senado 
se reunió con el 
Presidente Boric

“Estamos dispuestos, como 
Mesa del Senado, a trabajar por el 
bien de Chile. Yo he sido crítico y 
puedo mantener muchas de mis 
posturas, pero no me pierdo un 
minuto en la presidencia del Se-
nado, en que tenemos que ser 
transversales, tenemos que bus-
car apoyar todos los temas en se-
guridad, en desarrollo, en salud, 
en crecimiento económico, en lo 
que sea, para ayudar a nuestra 
gente”. Con estas palabras, el pre-
sidente del Senado, Manuel José 
Ossandón se refirió a la primera 
reunión protocolar que sostuvie-
ron como Mesa con el primer 
mandatario, Gabriel Boric, en La 
Moneda. 

“Tuvimos una reunión muy 
cordial con el Presidente, muy 
simpática y muy profunda en los 
temas que abordamos y en los 
compromisos que nosotros asu-
mimos”, aseveró el senador Os-
sandón. 

FOTO: SENADO.

Por su parte, el vicepresiden-
te del Senado, Ricardo Lagos, 
precisó que “entre los temas en 
los que se quieren avanzar están 
los proyectos pendientes de la 
agenda de seguridad, permisos 
sectoriales, que permiten des-
trabar las inversiones…lo mis-
mo con el sistema de evaluación 
ambiental y otros en materia 
económica”. 

“Entendemos que esto es un 
año electoral, que puede generar 
tensiones, pero con todo, cre-
emos que tres o cuatro proyectos 
de mucha relevancia, que tienen 
cierta transversalidad, creo que 
podemos empujarlos y sacarlos 
adelante al margen de la discu-
sión electoral... y ahora, con ma-
yor razón, si tenemos en cuenta 
lo que está ocurriendo a nivel glo-
bal, producto de las decisiones 
que está tomando la Administra-
ción de Estados Unidos”, finalizó 
el senador Lagos. 
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